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И З Б Р А Н

В П РО Ф КО М
С едьмой pas прокатчики 

пятого цеха Новотрубного 
завода оказывают доверие 
Б. А. Шулину, избирая его 
п редседателем  п роф сою з
ного комитета. Принципи. 
лльностью, взыскательно
стью к себе  и товарищ ам, 
постоянной заботой об 
удовлетворении их нужд и 
запросов завоевал он ав
торитет в коллективе. На 
отчетно-выборном п роф со
ю зном собрании его канди
датура была названа в чис
ле первых.

Люди ценят внимание к 
себе. Двери проф кома всег
да открыты. Прокатчики 
приходят к Борису Алек
сандровичу со своими воп
росами, просьбами. Один 
в обиде на мастера, дру. 
гой ждет реш ения квартир
ного вопроса, третьему 
нужна лечебная путенкд.

.Д л я  всех у председателя 
проф кома есть время, д о б 
рое слово. Умение комму, 
ниста Б А. Шулина р азъ 
яснить, убедить в конечном 
счете определяет стиль ра
боты проф кома в цепом. 
Каким бы вопросом ни за
нимался профком, будь то 
распространение бригадной 
ф орм ы  организации и опла
ты труда, контроль за со
блю дением техники б е з 
опасности. в центре внима
ние остается человек.

Борис Александрович Шу. 
пин один из немногих на 
Новотрубном заводе на
граж ден нагрудным знаком 
ВЦСПС «За активную рабо
ту в профсою зе».

На динасовом заводе са
мым деятельны м п редседа
телем  проф сою зного коми
тета назвали В. А. Крачков- 
скую, работаю щ ую  в ж е
лезнодорож ном  цехе. Ва.
лентина Александровна 
вместе с другими членами 
проф кома настойчиво за
нимается укреплением тру
довой дисциплины. В прош 
лом году заф иксировано 
б олее 30 нарушений, нынче 
всего пять. Непримиримую 
позицию занял коллектив к  
прогульщикам и пьяницам. 
Все меры  дисциплинарного 
и общ ественного воздейст
вия применяю тся здесь.

Ш естой год работает
председателем проф сою з
ного комитета завода желе
зобетонных изделий и кон
струкций Н. Д. Храмова. 
Коллектив всегда оператив
но поддерживает добрые  
начинания, в числе первых 
встал на ударную вахту в 
честь 40-летия Победы и 
50-летия стахановского дви
жения. В эффективной ор 
ганизации социалистическо
го соревнования заслуга не 
только Н. Д. Храмовой. Она 
опирается на актив. По
мощники у нее надежные, 
ответственные. Двадцать пет 
занимается профсоюзными 
делами на предприятии 
слесарь Н. Л, Еременко, 
восемь лет —  мастер Р. И. 
Гусева. Каждый в своем 
коллективе делает все, 
чтобы люди лучше работа
ли, заботится об организа
ции досуга, создании здо
рового морально-психоно- 
гического климата.

За годы, прошедшие пос

ле XVII съезда проф сою 
зов СССР, благодаря забо
те и помощи партийных ко
митетов и бю ро качествен
ный состав профсою зных 
кадров и актива улучшился. 
В составе выборных п роф 
союзных органов больш е 
стало коммунистов, рабо
чих, женщин, молодежи. 
Необходимо и дальш е д о 
биваться, чтобы к руковод
ству профсою зными орга
низациями приходили ЛЮДИ 
политически зрелы е, ком пе
тентные и энергичные.

На проходящих отчетно- 
выборных профсою зных со
браниях заинтересованно 
обсуж даю тся вопросы вы
полнения и перевы полне
ния заданий 1984 года и 
пятилетки в целом , ускоре
ния интенсификации произ
водства. Декабрьский
(1983 г.) Пленум ЦК КПСС 
поставил перед трудовыми 
коллективами конкретные 
задачи по сверхплановому 
росту производительности 
труда ч снижению себесто
имости продукции. Это по
буж дает каждого п роф 
активиста с ещ е большей 
ответственностью относить
ся к выполнению общ ест
венных обязанностей. Здесь 
особая роль принадлежит 
производственно - м ассо
вым комиссиям. Их долг— 
настойчиво распространять 
передовой  опыт, оказывать 
конкретную помощь отста
ющим, шире привлекать тру
дящихся к управлению про
изводством ч ер ез ПДПС, 
ВОИР, НТО. Постоянно п ро
водятся заседания ПДПС в 
тресте Уралтяжтрубстрой 
под руководством М. ’ В. 
Кривицкой. Д еятельное уча
стие в работе производст
венно - массовой комиссии 
принимает токарь заводя 
ж елезобетонны х изделий и 
конструкций А. В. Кузне
цов, который бывает в 
строительных управлениях, 
знакомится с опытом орга
низации социалистического 
соревнования, а затем р е 
комендует его для распро
странения.

Июньский (1983 г.) Пле
нум ЦК КПСС обратил осо
бое внимание проф союзно
го актива на решение соци
ально-бытовых вопросов, 
укрепление трудовой дис
циплины и общественного 
порядка. В производствен
ном объединении «Хром
пик» находит распростране
ние движение «В проф груп
пе —  ни одного нарушения 
трудовой дисциплины и об
щественного порядка».

Круг задач, которые при
званы решать профсоюзные  
комитеты, весьма много
образен. Успешное их осу
ществление зависит от ак
тивности общественников, 
их последовательности и 
настойчивости. По заверше
нии отчетов и выборов в 
профсоюзах необходимо 
организовать обучение
профактива.

Близится к концу четвер
тый год пятилетки. Проф
союзные работники должны  
сделать все, чтобы госу
дарственный план и социа
листические обязательства 
были с честью выполнены.

ПЯТИЛЕТКА, ГОД ЧЕТВЕРТЫ Й
ТРУДЯЩ ИЕСЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА! Ш ИРЕ Р А З В Е Р Т Ы В А Й Т Е  С О Ц И А Л И С Т И 

ЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ ЗА ПОВЫ Ш ЕНИЕ Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т И  П Р О И З В О Д С Т В А  
И КАЧЕСТВА ПРОДУКЦИИ!

УСПЕШНО ВЫПОЛНИМ ПЛАН 1984 ГОДА, З А Д А Н И Я  О Д И Н Н А Д Ц А Т О Й  П Я Т И 
ЛЕТКИ!

(Из Призывов ЦК КПСС к 67-й годовщине Великой Октябрьской
социалистической революции)

Династия на предприя
тии.» Это не такая уж  
редкость, но каждый 
такой ф акт непременно 
рож дает чувство уваж е
ния к людям, сделавшим 
профессию фамильной и 
наследственной. В нашем 
городе подобных семей 
немало и, как правило, 
трудятся они на пред- 
приятиях-ветеранах: Но
вотрубном, динасовом 
ваводах, в производст
венном объединении 
«Хромпик»,

Почти десять лет тру
дятся вместе в цехе сбо- 
росварки завода трубча
тых строительных конст
рукций Раиса Николаев
на и Владимир Николае
вич Климко (н а  сним
ке). Оба — электросвар
щики. Оба работаю т с 
отличным качеством и 
перевыполняют нормы.

Ф ото
Ю. Парамонова.
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Постановление ЦК КПСС 
«О письме бригадиров-стро- 
ителей в газету «Правда» 
широко обсуж дается в тру
довых коллективах п одраз
делений треста Уралтяж
трубстрой. Бригадиры в 
своем письме «Слово о ч е 
сти строителя» затрагивают 
во-проеы, которые волнуют 
всех. П реж де всего о каче
стве строительно-монтаж
ных работ, о факторах, 
влияющих на него, об от
ношении каждого к своим 
обязанностям

Во многих бригадах про
вели беседы  руководители 
агитколлективов о поста
новлении ЦК КПСС. В кол
лективе X. Гизитдииова 
беседу провел и. о. началь
ника участка СУ-4 И. Бар- 
виюк.

О бсуж дая постановление

ЦК КПСС, монтажники са
мокритично оценив'ают свою 
работу. X, Гизитдинов, ра
бочий А. Селин признали, 
что некоторы е работают по 
принципу «и так сойдет», 
меньш е всего думая о че
сти. 'Монтажники говорили, 
что поставят заслон браку.

В бригаде А. Чупракоча 
выступил главный инженер 
В. Ситников, перед  строи
телями СУ-1, занятыми на 
комплексе туннельной печи, 
— руководитель агитколлек
тива П. Заев, на сооруж е
нии цеха суперпластифика- 
торов, где работают строи
тели СУ-3, беседу провела 
руководитель агитколлекти
ва С. Комарова

Л. СТРЕЛЬЦОВА, 
заместитель секретаря 
парткома треста Урал
тяжтрубстрой.
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Третий год животноводы совхозов города соре
вную тся за наивысш ие надои молока. Нынче они  
поставили цель получить в среднем от коровы  по 
3800 килограммов молока. Сентябрь завершил  
третий квартал, победителями которого  выш ли:

1. Татьяна Владимировна Никитина и Раиса Спи. 
ридоновиа Парсаева —  доярки Н овоалексеевской 
ф ерм ы  совхоза «Первоуральский». С начала го
да они надоили в среднем  от коровы по 3487 
килограммов молока при обязательствах 3300.

2. Звено Марии Дмитриевны Шерстобитовой с 
ф ерм ы  совхоза «Битимский». Члены звена полу, 
чили за этот период по 3252 килограмма молока 
при обязательствах 2900.

Животноводы Талицкой ф ерм ы  совхоза «Пер
воуральский» не справились е условиями социа
листического соревнования.

Конкурс водителей автобусов. Главный арбитр — пассажир

НА ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНОМ ЭТАПЕ
Сентябрь для участников 

конкурса водителей авто
бусов был особенно труд
ным. Ежедневно по полсот- 
нн машин отвлекали для 
перевозки людей в совхозы 
на уборку картофеля и ово
щей. Оставшиеся на марш
рутах водители брали на 
себя всю тяж есть напря
женности, чтобы обеспечить 
перевозку пассажиров в го
роде. Коллектив пассаж ир
ского автопредприятия с 
задачей справился. Это от
мечают в своих письмах и 
читатели газеты, оценивая 
работу автобусного парка 
в сентябре.

Нелегко было определить 
на этом этапе конкурса

претендентов на победу, по
тому что каждый участник 
старался выполнить усло
вия, памятуя о том, что вся 
его работа —• на виду у 
пассажиров. Коллективы 
автоколонн и читатели на
звали трех лучших: Сергея 
П атруш ева — водителя тре
тьего маршрута, Валерия 
Никифорова с «пятерки» и 
Владимира Вараксина — 
водителя с одиннадцатого 
маршрута.

Три лучших экипаж а ав
тобусов такж е претендуют 
на победу в конкурсе. Д е
сятый маршрут отлично об
служивает экипаж Влади
слава Третьякова и Валерия 
Чирикова, иа одиннадцатом

маршруте пассажиры от
мечают высокую культуру 
работы в составе экипажа 
Александра Вяткина и В ла
димира Минеева. Напомним, 
что в конкурс включились 
водители автобусов приго
родных маршрутов, и те
перь среди претендентов на 
победу экипаж  маршрута 
№ 150 Н иколая Лыскова и 
Федора Мышова. Кстати 
сказать, пассажиры отме
тили отличную работу во
дителя пригородных мар
шрутов №  101 и 108 Влади
мира К атаева: отлично ве
дет машину, заботится о 
пассажирах. Владимир — 
кандидат в члены партии, 
студент заочного отделения

горного института.
Второй раз победу в хо* 

де конкурса одерж ивает 
бригада Леонида Крюкова, 
обслуживаю щ ая десятый 
маршрут. В адрес «десятки* 
не было замечаний со сто
роны пассажиров в тече
ние этих трех месяцев. 
План по доходам коллектив 
выполнил на 113,8 про
цента, регулярность движ е
ния автобусов у бригады 
выше плановой, соблюдает
ся режим работы.

Конкурс вступил в завер
шающий этап, итоги кото
рого жюри подведет к Дні% 
работников автомобильного 
транспорта,

£і. ПАВЛОМ.



В ПРОФСОЮЗНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИЯХ

О т в е т с т в е н н ы е
п о р у ч е н и я

Во всех десяти цеховых 
профсою зных организациях 
Центрально . Уральской 
геологоразведочной экспе
диции прошли отчетно-вы
борны е собрания. В основ
ном состав профкомов ос
тался прежним, лишь в 
двух партиях избраны но
вью председатели. Три года 
возглавляет профком шес
той партии Л. Ф. Хузина. 
Вместе с другими наладила 
организацию социалистиче
ского соревнования, не раз 
в этом году коллектив при
знавался победителем.
Здесь хорошо налажена
культурно-массовая работа, 
строго соблюдаются пра
вила техники безопасности. 
Вновь оказано доверие
В, Д. Оболкину, п редседа
телю профкома дезятой
партии.

Г. АНТОНОВ, 
председатель профкома.

Двадцать лет работает 
столяр Л. А. Ванеев на ди
насовом заводе, в цехе р е 
монта печей, зданий и со
оружений. Умелые руки, 
добросовестность — основа 
его авторитета в коллекти
ве. Леонид Александрович 
избран членом проф сою з
ного комитета предприятия, 
участвует в работе товари
щеского суда.

Фото Е. Фролова.

В е ч е р  

т р у д о в о й  с л а в ы
В рудоуправлении много 

передовиков производства, 
умножающих трудовые тра
диции коллектива. Профком 
не забывает отметить луч
ших. Особенно полюбились 
горнякам вечера трудовой 
славы. Недавно в Доме 
культуры собрались победи
тели соревнования, ветера
ны, молодежь. Директор 
рудоуправления Ю. И. М а
ликов тепло поздравил всех 
участников вечера, поблаго
дарил за ударный труд. 
Пионеры школы №  20 при
ветствовали старших това
рищей. Бурильщику сква
жин Д. Г. Гладких, элечтро- 
слесарю  дробильно-обога
тительной фабрики С. И. 
Ш ереметьеву, глазному 
мондуктору Ю. А. Василье
ву, водителю С, П. Ермако
ву вручены почетные гра- 
(ё&гы и премии. В этот 
день поощрены 52 гоэчяка.

Д о начала вечера состо
ялся шахматный турнир, 
который собрал немало бо
лельщиков. Победителями 
его стали заместитель ди
ректора М. И. Тряпицын и 
машинист экскаватора Б. В. 
Смирнов. Все остались до
вольны демонстрацией но
вых моделей сезона. За
вершился вечер концеотом 
художественной сам одея
тельности и просмотром 
кинофильма,

В. ЛОГИНОЗ, 
председатель профкома.

■  Итоги заочной пресс-конференции по бытовому обслуживанию ком* 
ментирует заместитель председателя исполкома, председатель город
ской плановой комиссии Н. Ф. ПЛАКСИН

П ЕРВО УРАЛ ЬЦ АМ -  
ОТЛИЧНЫЙ СЕРВИС

Месяц назад редакция городской газе- Все замечания, предложения читателей 
ты «Под знаменем Ленина» начала заоч- газеты учтены и обсуждены на сессии го- 
ную пресс-конференцию для читателей на родского Совета народных депутатов, 
тему «Как вас обслуживают?» В ходе которая рассмотрела вопрос о бытовом 
пресс-конференции опубликованы письма обслуживании населения, 
читателей, комментарии к ним руководи- В заключение заочной пресс-конферен- 
тёлей подразделений службы быта. На ции по бытовому обслуживанию населе- 
вопросы ответили начальник горбытугірав- ния письма читателей, их вопросы, заме- 
ления В. Т. Межов, директор завода по чания, предложения мы попросили про
ремонту радиотелеаппаратуры А. А, Пус- комментировать заместителя председателя 
тынников, и. о. начальника трансагентства исполкома городского Совета народных 
М. С. Коноплева, главный инженер сбъ- депутатов, председателя городской пла- 
единения Первоуральскшвейбыт К. И. новой комиссии НИКОЛАЯ ФЕДОРО-
Маркова. ВИЧА ПЛАКСИНА.
— Николай Федорович, в ми причинами которых яв- технической базы предприя-

ходе заочной пресс-конфе- ляются нехватка производст- тий бытового обслужива-
ренции по бытовому обслу- венных площадей службы ния?
живанию населения выяви- быта, плохое обеспечение — Действительно, из-за
лось немало недостатков транспортными средствами, недостатка производст- 
при выполнении заявок кли- Какие меры намечены на венных площадей, тран- 
ентов на ремонт телевизо- сессии городского Совета спортных средств не справ- 
ров, сложно-бытовой тех- народных депутатов по ляются с выполнением за- 
ники и других, объективны- улучшению материально- явок населения заводы по

роиоят? рвдиотелввігаяон-
ной аппаратуры, сложно
бытовой техники, транс
агентство. Необходимо улуч
шать бытовое обслуживание 
сельского населения, при
ближать услуги к промыш
ленным предприятиям, для 
чего тож е необходимы по
мещения. Исполком город
ского Совета вышел с хо
датайством в областное уп
равление бытового обслужи
вания: в связи с укрупне
нием специализированных 
служб выделить средства 
для строительства дома бы
товых услуг и фабрики по 
изготовлению и ремонту 
мебели, а такж е дополни
тельно выделить автотран
спорт для выполнения га
рантийных заявок.

Много лет испытывают 
недостаток в бытовых ус
лугах динасовцы, а вопрос 
о строительстве бытово
го комбината не решается. 
Руководству динасового за 
вода рекомендовано вклю
чить его сооружение в план 
социально - экономического 
развития предприятия, нас
тойчивее добиваться в вы
шестоящих инстанциях фи

нансирования объекта яв
долевых началах с заво
дом комплектных металло
конструкций.

В плане мероприятий по 
улучшению и дальнейшему 
развитию бытового обслу
живания населения, ут
вержденном сессией город
ского Совета народных де
путатов, хозяйственным ру
ководителям промышленных 
предприятий и созхозов 
предложено за счет установ
ленного 1 процента отчисле
ний от капитальных влож е
ний на жилищное строи
тельство построить и от
крыть объекты службы бы
та. Например, совхоз «Ви
тимский» намерен открыть 
на центральной усадьбе 
комплексный приемный 
пункт уж е в этом году. То 
ж е самое предстоит сделать 
в ближайшие годы и руко
водству совхоза «Перво
уральский». На будущий 
год намечено строительство 
городского трансагентства и 
Касс предварительной про
даж и билетов, вести кото
рое будет трест Уралтяж 
трубстрой на средства 
ЗКМ К. В будущем году на-

2 етр.

* Отчеты и выборы в комсомоле

РАССЧИТАЙ  
СВОЮ ОРБИТУ

Однажды в СУ-4 побывали учащиеся м ежш кольного  
учебно-производственного комбината. Они учатся осно- суясь к  тем, кто  ооъединен 
вам строительного дела. Первую производственную званием комсомольско
п р а кти ку  проходили на объектах, которые строит уп . М ОП О п«.Ж н п г о  и п п п л и г и о а  равление. И вот теперь наставник, ш тукатур-м аляр м ол о д е ж н о го  коллектива.
Г. С. Парфенова пригласила их на встречу е руководи. Целую програм м у деист- 
телями коллектива коммунистического отношения к  вий развертывает песед  
труду. Перед началом у ребят было время оглядеться. ними С ергей Иванович Ведь 
Они обошли все управление, с любопытством останав- м
ливались возле каждого стенда, читали все объявления. и в постановлении « и  даль- 
Но вот, казалось, во все угол ки  уж е  заглянули, а о нейш ем улучшении паотий-
комсомольской ж изни  ничего на глаза не попало. ного о ѵ к о й о п г т я а  к п м - п м оСреди ш кольников не было Ирины Станиславской. ного Руководства ко м .о м о  
Она годом раньше училась в УПК. Но пр а кти ку  тоже лом и повыш ении его роли  
проходила под началом Г. С. Парфеновой. И когда в ком м унистическом  воспи- 
перед Ириной встал вопрос о выборе профессии, не тан.ии м олодежи» придается  
колеблясь приш ла на стройку. О комсомольской ж изни  г
управления танже имела туманное представление. Но Большое значение авгори- 
была Галина Сергеевна Парфенова, человек, горячо тету таких бригад в восп-і 
влюбленный в свою профессию, страстный пропаган- тании 
диет дел и свершений коллектива СУ-4. Да и бригада, 
в которой она работает, носит звание комсомольско- к °в . 
молодежной. Сюда и определилась нынеш ним летом —  Вашими рукам и м ож но
Ирина Станиславсная. делать больше, —  заканчи-
Недавно у комсомольцев полезного  действия. Лишь В8®т свое выступление лар- 

четвертого строительного бригада монтажников во тийный секретарь  
управления состоялось от- главе с ком м унистом  Хати- Эта мысль звучит и в 
четно-вы борное со б р іч и е . ф ом Гизитдиновым стара- выступлении начальника 
У вчерашней ш кольницы по- лась соответствовать своему управления Н. И. Лаптева: 
явилась возм ожность услы- назначению. И явка на со- *- вами горы  м зж « о
шать о делах молодых уж е  бранив говорила об этом: свернуть!
не со слов Галины С ер іе  пришли почти все комсо- Особо Николай Иванович 
евны. Сразу ж е огорчило мольцы во главе с бригади- советует комсомольцам пэ- 
Ирину то, что из доклада ром. И не молчали. Ком- заботиться о пополнении 
комсомольского секретаря сорг бригады Азат Халиул- своих рядов.
Валерия Демидова мало что лин был немногословен, но Галина Сергеевна П арфе- 
можно было почерпнуть его информация содерж ала нова стремительно подни 
интересного. Лишь разве важные сведения. Бригада мается на трибуну. Двад- 
ещ ѳ раз убедиться в спо- эта, занятая сразу на не- цать лет тому назад Галина 
собности молодых строите- скольких объектах соцкульт- Сергеевна возглавляла ком
лей, среди которых 104 быта, старается с честью сомольскую организацию 
комсомольца, по-ударчому справиться с социалисттче- СУ-4 И по-прежнем» дух 
работать на пусковых объ- скими обязательствами чет- е е  молод. П арфенова спра- 
ектах города. Это Ирина вертого года одиннадцатой ведливо критикует Валерия 
успела уже познать и на пятилетки. О делах общест- Д емидова за то, что он со- 
прим ере собственной брига- венных, в отличие от дру- вершенно не проявлял ин- 
ды. Можно гордиться и тем, гих, тож е есть что сказать, дивидуального внимания к 
что среди комсомольцев Монтажники подружились комсомольцам.
СУ-4 нет ни одного лодыря, с учащимися подшефной С этим замечанием со- 
С производственной дис- школы и седьмого профтех- гласен и начальник участка 
циплиной все в порядке, а училища. Поднялся на три- Ф. Д. Буряков: 
вот нарушители обществен- буну и сам бригадир. По- — Один-одинешечек был 
ного порядка были. Правда, хвалил своих комсомольцев. „ своей работе комсомоль- 
из троих двое уволились, То, что они молодцы, отме- ский секретарь. А где же 

тот, кто остался, трудом чает и методист по фчз- его  помощники?

ско-молодежной бригады 
Т. А. Ильбаевой. Но все 
они, словно сговорившись, 
будто в рот воды набрали 

О бращается к молодым 
секретарь партийного бюро 
С. И. Серебренников, адре-

молодых тружени-

восстановил
имя.

свое доброе культуре 
Вольхина.

В отчетном докладе дея- А  где ж е представ /тел и
тельность

и спорту слена и  большичству
членов бю ро ВЛКСМ внозь
доверено  вести комсомоль- 

комсомольско- других комсомольсхо-моло- с б 8 ении.
молодежных бригад, кото- дежных бригад? Чуть боль- Среди них кавалер золото.
рых в управлении четыре— ше сорока комсомольцев гр знака ц «  ВЛКСМ «Мо-
больше, чем в других под- собралось в красном угод- л о д о - гвар пятилетки»
разделениях треста Урал- ке, так что каждого разгпя- плиточница Надежда Обо-
тяжтрубстрой,— оценена на дишь. Вот замечаю  у самой ринв( победитель удаоной
«троечку». Что же, может, стенки комсорга бригады вахты в цесть 60.летия
и мож но с этим согласить- монтажников Сергея Лиха- присвоения комсомолу
ся. Но ведь бю ро ВЛКСМ чева. Почти целый ряд  за- имени в и  Ленина> моч_
не проявило даж е миниму- нимают отделочники А. Г. r -wuutt Грпглй П-аѵадев
ма усилий, чтобы постареть- Тихомировой. Есть здесь и 0стался в активе „ слесарь
ся поднять их коэффициент плиточники из комсомоль-

В СВОБОДНЫЙ ВЕЧЕР

Валерий Демидов, который, 
уверена, способен оживить 
деятельность «КП». Среди 
вновь избранных членов 
комсомольского бю ро шту

Более ста человек собра- ционы, игры, танцы. На ве- ^ Т Р - м а ЛЯр Ирина^ Станис- 
лись на осенний бал, орга- чер были приглашены моло-
низатором которого стал дые рабочие производствен-
комитет ВЛКСМ  швейной ного объединения «Хром-
фабрики. Механик Лариса пик». Комитет ВЛКСМ  при-
Романова, воспитатель об- дает досугу молодежи боль- _
щежития Н адеж да Поспе- шое внимание. В октябре геи Максудов.

павская: е е  организатор
ские способности очень 
ценили в школе. А секрета- 
оем  комсомольской органи
зации избран слесарь Сео-

лова, мастер Олимпиада планируется встреча с вете- 
Ш нряева подготовили чнте- ранами комсомола, 
ресную программу: аттрак- В. ЛАВРЕНТЬЕВА.

ПОДБУРТНАЯ,
нештатный

корреспондент.

■  К началу учебного года 
в школах народного контроля

П О М О Ж Е Т  

В Р А Б О Т Е
У дозорных каникул не 

бывает. Круглый год выхо
дят они в рейды, участвуют 
в массовых проверках, что
бы помочь коллективу най
ти и использовать резервы 
повышения производитель
ности труда, экономии мате
риальных и энергетических 
ресурсов и поставить заслон 
бесхозяйственности, рас
точительству. И все же осе
нью начинается у народных 
контролеров более напря
женная пора: они учатся 
делать порученную им рабо
ту грамотно, толково, овла
девают организаторскими 
навыками, экономическими 
знаниями.

Правильно организован
ное, серьезное обучение спо
собствует более эффектив
ной деятельности постов и 
групп народного контро
ля. Они не распыляют си
лы по мелочам, выбирают 
несколько направлений и 
действуют планомерно, до
биваясь устранения недос
татков. Это характерно для 
дозорных цехов №  2, 4, 15 
Новотрубного завода, про
изводственного объедине
ния «Хромпик», заводов ди
насового н комплектных 
металлоконструкций, ряда 
других предприятий, где к 
созданию школ подошли от
ветственно.

В прошлом учебном году 
к занятиям было привле
чено девяносто пять про
центов первоуральцев, ра
ботающих в народном кон
троле, Активное участие в 
их обучении принимали хо
зяйственные руководители, 
секретари парторганизаций, 
специалисты предприятий. 
Это отрадно.

Но далеко не все народ
ные контролеры прослушали 
программу полностью. В же
лезнодорожном узле Кузи
но, Коуровском леспромхо
зе, на Северском камнеще
беночном заводе занятия 
срывались. На заводе по 
ремонту горного оборудо
вания, в Центрально-Ураль
ской геологоразведочной эк
спедиции, на хлебокомбина
те школы посещала лишь 
часть дозорных. А руково

дители головных групп за 
вода термоизоляционных 
материалов, химлесхоза. 
железнодорожного узла Ку
зино и некоторых других 
предприятий не воспользо
вались возможностью полу
чить необходимые знания в 
городской школе партхоз
актива. Это отразилось иа 
их работе.

Ш естнадцатого октября 
начнется новый учебный 
год. Занятия на предприя
тиях будут проводиться по 
третьим вторникам месяца. 
По вторым вторникам наме
чена организация городских 
семинаров, на которые при
глашаются председатели и 
заместители председателей 
групп народного контроля, 
председатели штабов «Ком
сомольского прожектора».

Различными формами обу
чения нынче будет охвачено 
свыше шести тысяч дозор
ных. Чтобы избежать недо
четов прошлого года, необ
ходима заинтересованность 
и помощь партийных коми
тетов и бюро. Горком КПСС 
рекомендовал пропагандис
тов для школ народного 
контроля утверждать на
равне с пропагандистами 
системы марксистско-ленин
ского образования.

Учеба — дело серьезное. 
К сожалению, не все руко
водители относятся к ней 
как следует. Новотрубники, 
например, и нынче во мно
гих цехах не готовы к заня
тиям, а председатель за 
водского комитета народ
ного контроля Р. С. Михе
ев не проявляет настойчиво
сти.

От того, как начнется 
учебный год, во многом з а 
висит, будет ли деятель
ность постов соответство
вать возросшим требовани
ям, о которых хорошо ска
зано в речи Генерального 
секретаря Ц К  КПСС К. У. 
Черненко на Всесоюзном 
совещании народных кон
тролеров,

В. АБРАМОВ,
инспектор городского
комитета народного
контроля.

ХОТЯ ПИСЬМО НЕ ОПУБЛИКОВАНО
Жители дома № 10 по улице Папанинцев обратились 

в редакцию с жалобой на то, что их дом снаружи не
пригляден, несмотря на то, что в доме два года назад 
проходил капитальный ремонт, в подвальном помеще
нии сырость.

Главный инженер УЖКХ Новотрубного завода Э. В. 
Меньшиков, которому было направлено письмо для при
нятия мер, сообщил, что ремонт фасада дома ведется. 
Неисправная наружная теплосеть заменена, вода в вас* 
вальное помещение не поступает.

мечает завершить рекон
струкцию здания у . цент
ральной проходной Ново 
трубный завод, где размес
тятся комплексный прием
ный пункт, мастерские. В 
ближайшие два года наме
чают открыть комплексные 
приемные пункты ЗКМК, 
объединение «Хромпик», за 
вод Ж БИ иК  и трест Урал
тяжтрубстрой.

Но пока, выполняются эти 
долгосрочные планы, надо 
изыскивать возможности 
уже теперь. Строящийся 
Дом быта в Корабельной 
роще кое-какие проблемы 
снимет, но ведь надо учи
тывать, что ему обслужи
вать целый новый микро
район, где нет бытовых 
служб. Поэтому в ближ ай
шее время будет пересмот
рена вся сеть комплексных 
приемных пунктов, изучен 
спрос населения с целью 
рационального размещения 
услуг в районах города. 
Буквально с первого месяца 
нового года начнется ре
конструкция производствен
ных площадей завода по 
ремонту радиотелевизион
ной аппаратуры.

— Выполнение этих меро
приятий в какой-то мере 
позволит улучшить бытовое 
обслуживание первоураль
цев. Но, судя по письмам 
участников пресс-конферен
ции, качество исполнения 
заказов, соблюдение сроков 
зависят не только от раз
меров производственных по
мещений. Например, в «Са
пожке» мастерам есть где 
развернуться, однако прием 
заказов на пошив и ремонт 
ограничен, режим работы 
нарушается. Предприятия 
вынуждают клиентов по
стоянно справляться о на
личии поступивших запчас
тей, вместо того чтобы из
вестить их об этом открыт
кой. Ліного нареканий на 
затянувшиеся сроки выпол
нения заказов. Николай Фе
дорович, наши читатели 
ждут коренных изменений в 
отношении работников слу
жбы сервиса к нуждам сво
их клиентов.

— Письма читателей, в 
которых они высказали 
критические замечания на 
страницах газеты в ходе 
пресс-конференции, выступ
ления депутатов на сессии

учтены все без исключения 
проанализированы и вклю 
чены в план мероприятий 
по улучшению бытового 
обслуживания населения 
Например, говорилось о 
том, что скуден ассортимент 
товаров в пунктах про 
ката. В ближайшее время 
он пополнится. Клиенты са 
лона «Улыбка» недовольны 
состоянием помещения — в 
первом полугодии заплани
рован ремонт парикмахер
ской. Обновится реклама 
горбытуправления в комп
лексных приемных пунктах. 
Справедливы нарекания на 
«Сапожок», продукция кото
рого пользуется спросом: 
мало заказов на пошив обу
ви принимается из-за недос
таточной обеспеченности сы
рьем. Этот вопрос пока ре
шить сложно. Но обувщики 
должны посмотреть свои ре
зервы: а каж дый ли выпол
ненный заказ удовлетворяет 
человека? Почему порой от 
него отказываются? Здесь 
на первом плане должно 
быть качество работы, эко
номия сырья, инициатива 
мастеров.

К сожалению, нарушение

сроков выполнения зака
зов стало хроническим явле
нием, которое оправдывают 
якобы объективными прими 
нами. Ни в коем случае ми
риться с этим нельзя! Руко
водство предприятий быто
вого обслуживания должно 
принимать все меры, чтобы 
удовлетворять запросы на
селения. Производственно
диспетчерская служба дол
жна тщательно отработать 
систему контроля за срока
ми выполнения заказов. 
Например, мы привыкли, 
что швейники могут задер
жать исполнение заказа из- 
за болезни или отпуска за 
кройщика. По той же причи
не вам не выдадут в комп
лексном приемном пункте 
выполненный заказ, ибо ни
кто, кроме приемщика, яв
ляющегося материально от
ветственным лицом, не име
ет права открыть пункт. А 
почему бы не поискать к а 
кие-то пути? Почему закрой
щики не могут заменять 
друг друга, почему испол
ненные заказы  не выдавать 
клиенту через передвижной 
или выездной КПП, если 
приемщик в отпуске? Быто-

знкам надо изыскивать ре
зервы, чтобы срок выполне
ния заказов, качество стали 
престижем предприятия.

— Николай Федорович, 
читатели осведомлены, что 
сейчас им оказывается свы
ше 600 видов всевозможных 
услуг. Но вот парадокс: мо
гут починить сложнейшую 
электронную аппаратуру и 
не исправят зонта, предла
гают целый сборно-щитовой 
дом и отказываются вста
вить стекло в форточку, со
шьют дубленку и не берутся 
переделать кожаную куртку 
с меховым подкладом. Дол
жны ли бытовики учитывать 
потребности населения в 
видах услуг или выполнять 
те работы, которые указаны 
в прейскуранте?

— Именно такие необхо
димые людям1 «мелочи» 
влияют на престиж службы 
сервиса. Конечно, можно 
ограничиться услугами, ука
занными в прейскурачте, 
но любой руководитель этой 
сферы должен понимать, 
что без учета спроса насе
ления работать нельзя, на
до выполнять заказы  людей.

предлагая и своя услуги. 
Учитывая просьбы читате
лей, исполком предложил 
руководству бытовых пред
приятий извещать клиентов 
по их просьбе о поступив
ших запчастях, изыскать 
возможности внедрения та 
ких услуг, как остекление, 
ремонт зажигалок, зонтов, 
покраска кожаных изделий, 
переделка готовой одежды 
и обуви по размеру, органи
зация срочного ремонта 
обуви в поселках.

Администрации. общест
венным организациям пред
приятий бытового обслужи
вания надо усилить воспи
тательную работу в коллек
тивах по укреплению трудо
вой дисциплины, повышению 
культуры обслуживания на
селения. Только тогда мож
но с уверенностью говорить 
о претворении в жизнь По
становления Ц К  КПСС и 
Совета Министров СССР о 
дальнейшем улучшении и 
развитии бытового обслу
живания населения.

I Беседу провела 
и записала 

Н. САБИНСКАЯ.

Годы Советской власти стали поистине эпохаль
ными в ж изни  ки р гизско го  народа,

В Киргизии, где до Великой О ктябрьской рево
люции было нескольно кустарны х ш ахт по добы
че угля и небольш их заводов по первичной обра
ботке сельскохозяйственного сырья, за годы Со. 
ветской власти созданы такие отрасли промы ш 
ленности, ка к  горнорудная, машино- и приборо
строение, шелковая, текстильная, трикотаж ная, 
швейная, кожевенно-обувная, мясо-молочная, са
харная и другие.

В республике создана разветвленная система 
ирригационны х каналов, общая протяженность  
которы х составляет 30 тысяч километров, по
строены водохранилища объемом свыше 21 мил
лиарда кубических метров.

Растет энерговооруженность Киргизии. Постро
ен целый каскад  электростанций на Нарыне, вы
шла на проектную  мощность Курпсайская ГЭС, 
завершается строительство Таш Кумы рской ГЭС. 
Ввод в действие этого каскада позволяет не толь
ко удовлетворить потребности Киргизии, но И 
увеличить подачу электроэнергии в соседние ре
спублики.

В краю , где жители не имели своей письменно
сти, сейчас кажды й третий (свыше 1 миллиона 
человек) обучается в общеобразовательных ш ко 
лах, вы сш их и средних специальных учебных за
ведениях.

Флагман науки республики — Академия наук 
В ее 17 институтах около 1500 сотрудников ве
дут исследования.

На снимнах: хорош и лепеш ки, испеченные в 
специализированном ресторане национальной к у 
хни  «Сейил» во Фрунзе!

(На переднем плане — оф ициантка ресторана 
«Сейил» А. Аширбекова).

Внизу: ки р ги зски й  пейзаж. Высокогорная река  
Чичкан.

Фота С. Метелицы и М. Аширбаева.
Ф отохроника ТАСС.

* П Р О И З В О Д И Т Е Л Ь Н Е Е ,  Б О Л Ь Ш Е ,  Д Е Ш Е В Л Е

простор для ИНИЦИАТИВЫ
В начале года труженики в школах передового опыта, на. В нашем цехе, напри- допуск к проведению сва- 

первого и*седьмого цехов курсах целевого назначения, мер, производительность рочных работ, но возник 
Новотрубного завода вы- других формах профсссио- труда по сравнению с прош- вопрос с обеспечением 
ступили с почином «Каждо- нального обучения. лым годом возросла на два спецодеждой. По правилам
му новотрубнику — не мф Взять, например, участок с половиной процента. Не- техники безопасности все 
нее трех смежных профес- приемки и подготовки труб малую роль здесь сыграло сварочные операции над- 
сий». Ценная и важ ная к производству. Собственно, движение за расширение лежит проводить только в 
инициатива, направленная с него начинается весь зон технологического обслу- соответствующей одежде, 
на повышение производи- сложный технологический живания. С каждым меся- Но вот ее-то в ремонтао-ме- 
тельности труда, рациэналь- процесс. Здесь во многом цем полнится и копилка ханических мастерских и 
ное использование рабочего определяется качество про- сверхплановой продукции: нет. Служба обеспечения за- 
времени, эффективное ис- дукции, надежная работа с начала года дополнитель- вода мотивирует это тем, 
пользование технологиче- станов. На участке немало но к заданию волочильщики что свободных комплектов 
ского оборудования, получи- единиц станочного оборудо- произвели более 30 тысяч в наличии нет. Но ведь 
ла широкое распространение вания: токарные, расточ- метров труб. Широко стиму- обеспечивать каждого сле-
во многих коллективах ные, обрезные, правильные лируется такое отношение к саря формой и не нужно, 
предприятия. П оддержали станки, здесь же установле- труду. Владеющие смежны- Достаточно иметь один- 
ее и волочильщики десятого ны столы сортировки. Что- ми и дополнительными спе- два «дежурных» комплекта, 
цеха. бы обслужить любой из циальностями чаще других и  Q деталь Ов-

Сразу же после опубли- этих агрегатов, необходима оказываются в победителях ладение дополнительными и
кования в заводской много- высокая квалификация и не- соцсоревнования за звание „ппЛоглпчч,! як-
тиражке обращения инициа- малый опыт. Н а участке «Лучший по профессии». тивн0 ведется в тех кол- 
торов в цехе был составлен практически каждый владе- Предусматриваются и соот- лективах г іе  внедрена 
план мероприятий по обу- ет четырьмя, а то и пятью ветствующие виды доплат— бпигадна’я Фоома оогаяиза- 
чению тружеников смежным специальностями. Токарь за отсутствующего, за про- £ и СТИМуЛиоования тоѵ-
и дополнительным специ- обточных станков Ю. Л . фессиональное мастерство т  I  гтиль ппгші-
альностям. При этом учи- Волков может работать и т. д. В зависимости от водственных отношений дик-
тывались наиболее «уязви- правильщиком, резчик В. Н. рабочего стаж а начисляется Г новые тоебовачия-
мьіе» производственные уча- Крестьянников — выпол- дополнительный процент nL nT)le Р НЯп«»’
стки, где особенно остро нять обязанности шлифов- (от 4 до 12) премии к та- ™ вочможнй пазгпаничить
ощущается дефицит кадров, щика, резчик труб Ю. В. рифной ставке. обязанности на «свои» и
применяется много ручных Черников — обслуживать К сожалению, порой до- „ ѵжие> Каждый член кол-
операций. Было намечено и расточные станки. Грамот- садные мелочи, неувязки ледтива ’ заинтеоесоваи в
примерное количество обу- ный, всесторонне подготов- разного рода мешают более чтобы задание бпига-
чаемых. Если в начале года ленный кузнец В. А. Лоб- широкому распространению ’ участка было вы-
329 цеховиков владели тре- ков с успехом трудится иа инициативы. Скажем, в ре- вочнено в соок с отлич
ия и более смежными про- любом оборудовании. монтно - механических мае- ' „ яшѵ,Твпм ’и няииеиь
фессиями, то к концу года Такой универсализм, ко- терских особенно остро в щИМИ зятпатами
их число должно составить нечно, требует от рабочих последнее время стоит про- затра •
около пятисот, но уже сего- постоянной переподготовки, блема сварщика. Многие Л. МАРТЫНОВА,
дня этот показатель пере- совершенствования мастер- слесари овладели этой спе- начальник БОТ
выполнен. Главным образом ства. Но дополнительные циальностью, получили ква- цеха № 10
за счет активного участия затраты и окупаются спол- лификационный ' разряд, Новотрубного завода.

ІШКОЛЬНУЮ РЕФОРМУ — в ж и зн ь

ГДЕ ИЩУТ ПРИЗВАНИЕ «семейная гтр-еемствѳн- 
ность». Ж еня Акимов обу
чался здесь, а сейчас осно
вы радиотехники постигает 

Здесь почти все так же, надо на практике закрепить —  Наш профиль дает ре- его  младший брат Алик,
как в обычной школе: все то, что они узнали о бятам предпрофессиочаль- Надежда И. И. Котельни-
звонки, уроки, перемены, выпрямителях переменного ную подготовку, —  говорит кова на то, что и нынешние 
классы. А вот «учебные тока. Не все быстро спра- Котельников. —  Однако вы- выпускники продолжат слав- 
пособия» в м еж ш колы ом  вятся о заданием. Ведь, пускники, приходящ ие рабо- ные традиции своих пред- 
учебно - производственном собирая схему, необходимо тать на предприятие, недол- шественников, обоснована, 
комбинате совсем не похо- тщательно проверить пра- го ходят в учениках. Высо- Живейший интерес к делу 
жи на школьные. Судите са- вильность соединений, и кие разряды , которые они проявляет Александр Кос- 
ми. Автомобильный двига- уже потом преподаватель получают, вполне обосно- тин, Владимир Тарасов, 
тель в разрезе , магазин- И. И. Котельников включит ванны. Ведь здесь, на Александр Поддубин. 
ные весы, кондитерские стол. После включения на* ПОЭЗРТО, за  два года они Радиотехнике обучаются 
шприцы — вещи, необходи- до сверить показания при- осваивают практически все и девочки и нисколько не 
мы е для обучения оебят боров, сделать вывод, за производственные опера- жалеют о своем выборе. А  
выбранным ими професси- тем оформить и сдать» ра- ции, знают технологический Ирина Герасимова из иіко- 
ям. Давайте заглянем за боту. Обычно занятиям в процесс. Этим летом, за- лы №  4 и ученица школы 
одну из дверей и посмот- лаборатории предшествуют кончив летнюю прачтичу, №  32 Аня Крапивина «да
рим, как проходят занятия теоретические, закрепля- на предприятии осталась дут сто очков вперед» мно* 
по радиотехнике. ются они практикой ча группа ребят. Они не толь- гим мальчикам.

Сейчас у учеников шко- опытно - эксперименталь- ко заработали деньги, но и Один за другим ложатся
лы №  32, 5, 4, 2 лабора- ном заводе по рем о-ту углубили свои знания. на стол преподавателя от-
торная работа. Тема не из радиотелевизионного обо- ѵ „„  четы о выполненных пабо-
простых. Девятиклассникам рудования. J  сюда х работах. Посте-

 ---------------------------------------------------------------------- идут обучаться с желанием. пенно пустеет класс. Ребята
У К Р О Т И Т Е Л И  О Г Н Я  М°"но 0 уверенностью ~  « ^ я  об интерес.

сказать, что почти все /че- 0 нужной вещи — вы- 
Совсем недавно в Сверд- родской военизированной ники изберут радиогехни- пРямител® переменного то»

ловск съехались на сорев- пожарной части. ку своей профессией. С. Бо- ка‘
нования  ̂ звенья газодьімо- Состязания проходили в яршин, закончив школу ^ФР^-б.
защитной службы из частей два этапа. Наша команда Ы2  10, поступил .  военное 3 стр. ^
пожарной охраны городов завоевала третье место. училище. А началось все ППП ч и л м с и г м  п си ы и *
области. Первоуральск был В. ГАКОВА, с занятий в УПК. Есть на Н onA M tH tM  ЛЬНИНА
представлен командой го- рабкор, профиле и своеобразная 12 октября 1984 г., № 193



НОВОСТИ

КУЛЬТУРЫ
В е ч е р  

с  в е т е р а н а м и
«Учитель равен солдату- 

герою» — так называлось 
первое занятие клуба «Ро
дина», проведенное во Двор 
це культуры и техники Н о
вотрубного завода детским 
сектором Дворца и учени
ками школы № 21. С Днем 
учителя ребята поздравили 
своих преподавателей-фрон- 
товиков: бывшего директора 
школы А. С. Волкова, Н. В. 
Савченко, И. П. Домноро- 
ша и С. Ф, Филиппова. 
Фронтовики рассказали ре
бятам о Великой Отечест
венной войне, своей работе 
в послевоенные годы.

Закончилось заседание 
клуба концертом для гос
тей.

Л. БУЛАТОВА 
зав. детским сектором.

П е р в о е  
з а н я т и е

Заседания клуба «Под
росток и закон», пользую
щиеся популярностью у уча
щихся школы № 12, вновь 
возобновились после летних 
каникул. П равда, измени
лось название клуба, но все 
равно «Фемида», как сей
час именуется клуб, по- 
прежнему интересует ребят.

Тема первого занятия, на 
котором выступила помощ
ник прокурора М. М. П ро
хорова, — «Преступление и 
правонарушение». С одерж а
тельная беседа помогла уче
никам 8— 10 классов шко
лы № 12, пришедшим на 
лекторий, углубить свои 
знания в этой области.

Заседание клуба закончи
лось просмотром докумен
тальных фильмов «Репор
таж  из зала суда» и «Что 
бы в городе было спокой
но».

О. ЗЫРЯНОВА, 
зав. ' детским сектором 
клуба им. Ленина.

Б у д е м  
з н а к о м ы !

Как помочь культоргу 
сделать работу более ин
тересной и увлекательной? 
Этот вопрос в коллективе 
Дворца культуры «Строи
тель» решен.

Недавно здесь состоялась 
встреча творческого коллек
тива Дворца и культорга- 
низаторов коллективов тре
ста Уралтяжтрубетрой.

Своеобразная экскурсия, 
проведенная художествен
ным руководителем Дворца 
культуры Г. Ю. Комаровой, 
позволила участникам встре
чи поближе познакомиться 
с работой круж ков я сек
ций. Затем в малом зале 
культоргам были даны кон
сультации и оказана мето
дическая помощь по офор
млению красных уголков. 
На встрече выступили за 
меститель председателя
профкома треста В. С. П о
номарева, работники Д вор
ца Л. В. Галактионова и 
Г. П. Ш утова. Следующие 
заседания помогут культор
гам в проведении устных 
журналов, праздничных ве
черов и других культурно- 
массовых мероприятий в 
трудовых коллективах.

3. ДРАГУНОВА, 
методист массового от» 
дела Дворца культуры  
«Строитель».
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■  С ФОТОАППАРАТОМ ПО ГОРОДУ н е  М А Р Ш Е

В ижолв N9 1 псошел
см стр боевой и общ ествен
ной активности комсомоль
ский х пру г! л — мзсш  -старт. 
Комсомольцы хорошо про
явили себя в строевой
физической подготовке

П е р в о у р а л ь с к  в е ч е р н и й .

бята из Ю «б» лучше всех 
испопнипм песню «Б /дем  
6ооца,м.и!»

На этапе «Попробуй, убе
ди!» старшеклассники за
щищали право коме о-’арль
ской группы носить имя 
героя.. А на следую щ ем 
этапе •— «Игровом» — раз
учили игры, которые им 
предстоит провести с под-' 
шефным-и классами

А. НИКОНОВ, 
юнкор.

■ ФУТБОЛЬНОЕ ОБОЗРЕНИЕ

ВЕДЕН АРСЕНАЛ «ТРУБНИКА»
Завершился ч е м п и о н а т  

Свердловской области для 
коллективов второй лиги
Все главные вопросы — и о 
лидерах, и об аутсайдерах 
—были решены только в по
следнем туре, так что все 
клубы до самого финиша 
вели борьбу с предельной 
собранностью, с полной от
дачей сил.

Исключение составляет, 
пожалуй, лишь нижнетагиль
ский «Спутник». Одна из са
мых молодых команд лиги 
обеспечила себе минимум 
второе место еще перед дву
мя заключительными встре
чами. «Спутник» был един
ственным, кто мог позво
лить в октябрьских офици
альных поединках экспери
ментировать с составом с 
перспективой на будущее. 
Тагильчане закончили тур
нирный путь первыми. Вто
рую пѵтевку в группы силь
нейших получил артемов- 
ский «Сигнал».

«Уральский трубник» не
ож иданно для многих (и са
мого себя тоже) оказался в 
хвосте таблицы и вел вме
сте с «Металлургом» из 
Верхней Пышмы и «Урож а
ем» из Новой Ляли спор за 
«выживание». В ажно было 
не оказаться третьим в этом 
соперничестве. Интересно, 
что как раз на решающем 
отрезке футбольного мара
фона аутсайдерам предсто
яло провести два матча:

«Урожай» поделил очки с 
«М еталлургом» — ничья, а 
вот новотрубникам проиг
рал.

П ервоуральцы на послед
ние три встречи выходили 
нацеленными только на по
беду и сумели взять у про
тивника 5 очков из 6 воз
можных, в том числе одно 
у «Спутника» (2:2) и два у 
верхнесалдянского «Старта» 
—4:2- Салдинцы имели шанс 
выйти в первую лигу. О дна
ко, пропустив до перерыва 
два мяча, гости, похоже, 
смирились с третьим местом. 
Во втором тайме «Трубник» 
еще дваж ды  поразил цель. 
Замечу, что на областной 
арене футболисты спортклу
ба впервые в сезоне доби
лись такой результативно
сти. «Старт» провел два о т 
ветных мяча с 11-метровых 
штрафных.

Таким образом, «Ураль
ский трубник» с 14 очками 
закончил соревнования на 
десятом месте, на одно оч
ко отстав от пышминцев и 
на два опередив новолялин- 
цев. «Урожай» вынужден 
покинуть вторую лигу.

Теперь уместно сказать о 
причинах провала новотруб- 
ников в прошедшем розы
грыше. Главная видится в 
том, что «Уральский труб
ник», в предыдущие годы 
легко игравший во втором 
эшелоне, в нынешний сезон 
вступил со старым багажом

несовершенного мастерства 
и со старыми представлени
ями о соперниках- А те вре
мени зря не теряли и, как 
показал турнир, ушли впе
ред.

Несовершенной оказалась 
и традиционно сложившая-’ 
ся система подготовки. В 
физическом отношении на
ша команда выглядела сл а
бо — все 90 минут встречи 
в высоком темпе вести не 
могла. Скудным: вышел и 
тактический арсенал «Труб
ника».

Что и говорить, горький 
урок преподнес сезон начи
нающему тренеру «Ураль
ского трубника» Н. Денисо
ву (в ряде встреч он был и 
игроком). Административ
ная работа очень часто з а 
слоняла учебную. Футболи
сты добросовестно за своей 
спортивной формой не сле
дили, инициативы и творче
ства не проявляли.

С трудом новотрубники 
отстояли «место под солн
цем», хотя вторая лига для 
коллектива с прекрасными 
традициями — это не пре
дел мечтаний- Д ля  того, 
чтобы замахиваться на боль
шее, необходима перестрой
ка всего футбольного хо
зяйства не только в спорт
клубе, но и вообще в горо
де с тем, чтобы иметь на 
областной орбите достойно
го представителя.

С. ПАГНУЕЗ.

U Это интересно

БУМАГА ДРЕВНОСТИ
Древесина березы не столь 

долговечна, а вот береста 
живет многие века. Не слу
чайно наши предки клали ее 
под подоконник, нижние 
венцы и углы деревянных 
построек, чтобы бревна не 
сырели.

Первым материалом для 
письма в России была бере
ста. Об этом свидетельству
ют берестяные грамоты, 
найденные в земле Старой 
Руссы, Пскова, Смоленска, 
Витебска, Рязани. В Н ов
городе собрана библиотека 
— более пятисот берестяных 
грамот.

С появлением в обиходе 
наших предков бумаги про 
бересту забыли. А она со
вершенно неожиданно «за
говорила». В 1951 году мо
лодая новгородка Н. Акуло
ва нашла первую берестя
ную грамоту. А потом—на
ходка за находкой.

В Свердловском област
ном историко • революцион
ном музее экспонируется 
книга церковных песнопений 
с берестяными страницами 
и «страннический паспорт» 
старообрядца Артемия Ви- 
симского. Документ датиру
ется 1802 годом. С ледова
тельно, люди не забывали 
про бересту и в век бумаги.

«Бумага древности» слу
жила людям не только в 
древности- С февраля по

сентябрь 1942 года в лесной 
типографии белорусской га
зеты «П артизанская правда» 
не было бумаги, и газету пе
чатали на бересте, которую 
предварительно отмачива
ли. Сто пятьдесят четыре 
номера этой газеты вышло 
на «бумаге древности». И 
тираж  ее немалый: от ста 
до трехсот экземпляров.

И легендарная партизан
ская газета «Народный 
мститель» печаталась в 
Брянских лесах летом 1943 
года тоже на бересте!

Интересен случай, проис
шедший с политруком Вол
ком в феврале 1943 года. 
Часть вела бои на харьков
ском направлении. Фаши
сты засели в березовой ро
ще под Купянском... Выби
ли гитлеровцев. Еще не ос
тыли от атаки, подходит бо
ец с пачкой писем:

— Товарищ политрук, пи
сьме домой будете посылать?

Бумаги не нашлось, а во
круг — березы, осколками 
посеченные, кора бинтами 
висит- Политрук отхватил 
ножом кусок бересты, и на 
белой стороне — весточку, 
на обратной — адрес. Д о
шло письмо до Перми, толь
ко кто-то в конверт вложил, 
а адрес переписал... Бере
стяная грамота войны!

Береста не только воева
ла, она «работала» в тылу.

В результате уничтожения 
и эвакуации предприятий из 
прифронтовых районов из 
строя вышло большое коли
чество заводов, изготовляю 
щих взрывчатые вещества.. 
Снабжение горнорудной про
мышленности взрывчатыми 
материалами резко сокра
тилось. К ак быть? Выручи
ли народная смекалка и... 
береста. Рабочий рудника 
Темиртау Алексей Григорь
евич Надточий предложил 
Изготовлять взрывные пат
роны из бересты и.начинять 
их селитрой, которой о к аза
лось на складе в избытке.

Береста универсальна. 
И здавна пользовались бере
стяными изделиями. Делали 
из бересты посуду: ложки, 
плошки, сумки, патронташи, 
плели лапти, п-айвы, корзи
ны — они легки и долговеч
ны. Знали в народе, что бе
реста — плохой проводник 
тепла, продукты в берестя
ном туесе долго сохраняю т 
свежесть и аромат. А как 
красивы, легки и прочны 
эти изделия!

И еще: ученые Уральско
го лесотехнического инсти
тута изготовили из бересты, 
служившей древним славя
нам взамен бумаги, пластик 
для «теплых» полов.

Ю. ДУНАЕВ, 
рабкор.

Фото Ю. Парамонова. j р едакт0р С. И. J1EKAHOB.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход». Сегодня и завтра «ВЛАДЫ КА 

СУДЬБЫ » (2 серии). Сеансы: 9, 12, 15, 18, 21 час.
Кинотеатр «Космос». Сегодня и завтра «БОЙСЯ, 

ВРАГ, ДЕВЯТО ГО  СЫНА*. Сеансы: 9-30, 11, 13-30
час. «ВОЛЧЬЯ ЯМА» (2 серии). Сеансы: 15, 18, 20-30 
час.

Дворец культуры «Строитель». «СНЕЖ Н АЯ К О РО 
ЛЕВА», начало в 10 часов. «ТУТСИ» (дети не допус
каю тся). Сеансы: 17, 19 час.

Клуб филиала Новотрубного аавода. «ГГИРОСМА»
НИ», начало в 20 час.

ВНИМАНИЮ УЧАЩИХСЯ ШКОЛЫ 
РАБОТАЮЩЕЙ МОЛОДЕЖИ N9 2 

И РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИЙ
Занятия с учащимися будут проводиться! для 

8, 11-х классов— в вечерней ш коле №  6, для 11-* 
классов — в вечерней ш коле N° 9. Начало за 
нятий с 15 октября с 8 часов утра. В ШРМ №  6 
по концентрированном дням! для 8, 11-е,
11-е, 11чк —  в субботу; для 11-а, 11-6, 11-», 
11 -д — в среду. В ШРМ №  9 по конценто «ре
венным дням: для 9-а, 9-в, 10-а, 10-6 —  » ералуі 
для 9-6, 10-д — ■ субботу.

УМЕЕТЕ ЛИ ВЫ ГОТОВИТЬ’ ИЗ 
КАПУСТЫ ВКУСНЫЕ БЛЮДА?

Капуста —  самый щедрый из овощей носителе 
полезных для нашего организма веществ; одни* 
только витаминов в капусте содержится до 7 на
именований, очень богат минеральными веще
ствами капустный сок. И, конечно, капустные 
блюда, если их правильно приготовить, очень 
вкусны.

Быстро и несложно приготовить вкусный н по
лезный салат из свежей капусты: капусту н зре . 
зать очень мелко, посолить и дать постоять 30 
минут. Откинуть на сито, дать стечь, отжать, п р и -. 
править уксусом, растительным маслом, сахаром. 
На один небольшой кочан 2 столовых лож ка ук
суса, 2 столовых ложки растительного масла, 
соль и сахар по вкусу.

Капустные оладьи. Полкочана капусты нашинко
вать и положить в кастрюлю с широким дном, 
залить стаканом молока и варить на медлемноАХ 
огне 20—30 минут. Затем  добавить 2—3 столо
вые ложки манной крупы, соль, сахар по вкусу, 
постоянно помешивая содерж им ое. Добавить 4 
взбитых яйца, все перемеш ать и влить полста
кана молока. Снова все перемеш ать. Итак, масса 
готова. Ж арят оладьи на горячей сковороде в 
кипящем жиру.

УВАЖ АЕМЫЕ ПОКУПАТЕЛИ! 
Магазины горпищеторга предлагают 

капусту свежую по цене 8 копеек за  ки
лограмм.

Горпищеторг предлагает населению приобрести 
капусту «Слава» для засолки непосредственно 
на овощехранилище № 11, расположенном око
ло базы треста столовых и овощебазы п. Динас.

Поздравляем дорогого Кайсина Валерьяна Павлович* 
с 55-летием. Ж елаем крепкого здоровья, хорошего на. 
строения.
___________________________________Жена, дети, внучка.

Меняется 2-комнатная кооперативная квартира (опла
ченная) и однокомнатная (19 кв. м) на 4-комнатную 
квартиру старого типа. Возможны другие варианты, 
Обращаться по тел. 2-17-89 с 10 до 19 часов.

Меняю квартиру 17 кв. м, второй этаж  на ранноцея. 
ную в Техгороде. Обращаться: ул. Ватутина, 16 а. кв. 
50. по смене «С».

Меняется 2-комнатная квартира ѵлѵчшенной планиров
ки (30 кв. м, 8-й этаж) и 2-комнатная (30 кв. м. 2-й 
этаж) на 3-комнатную и однокомнатную квартиры. Об
ращ аться: ул. Трубников, 48-а, кв. 46.

Продается участок 5 соток в коллективном саду МЬ 53. 
OegaigaTbCH^jTjx^CocMOHaBTOB^jyjj^KBj^jW^^^^

Коллектив административно - хозяйственного 
отдела Новотрубного завода выраж ает соболезно

вание начальнику АХО завода Шулинѵ Владими
ру Ивановичу по случаю смерти матери 

ШУЛИНОИ  
Клавдии М ихайловны.
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